

# Promoción:

- ✓ busca la participación de la gente,
- ✓ ayuda a descubrir, entre todos, necesidades y soluciones.
- ✓ abierta a la toma de decisiones por la propia comunidad.

Cuando trabajamos en la promoción social:

El **factor comunitario** pasa a ser importante. Vamos dejando de lado la atención individual y van apareciendo los **grupos** que comparten necesidades y encuentran juntos soluciones comunes.

Se van generando **pequeñas iniciativas, focos, de desarrollo social alternativos.**

Las **mejoras en las condiciones de vida** de este modo, son más lentas, pero más seguras y duraderas y posibilitan la multiplicación del efecto solidaridad.

Una Cáritas diocesana en emergencia que busca trabajar de una manera promocional, por ejemplo,

- integra en su Planificación Institucional acciones de prevención de la emergencia.
- apoya que la gente misma se organice en los centros de evacuados,
- trabaja para evitar que los factores naturales que provocan la emergencia no sean agravados por el accionar del hombre,
- aborda comunitariamente el armado de viviendas cuando la gente regresa en la etapa de rehabilitación de la emergencia.

Es posible animar de una manera promocional **antes y después de una emergencia**, pero también **en medio de ella**. Para que nuestros proyectos y acciones sean verdaderamente promocionales tenemos que gustarlos **desde y junto** con los afectados.

Es importante abrir caminos para la participación: junto con la gente descubrir sus necesidades, definir los objetivos que queremos lograr, buscar cooperativamente los medios que nos lleven a alcanzarlos y tomar las decisiones.

## Caridad Transformadora

La caridad transformadora apunta a **reformular las estructuras injustas de pecado**. Al reconocernos como hijos de Dios, **podemos vivir en la fraternidad y la justicia; en armonía con el medio ambiente**. Esta es una dimensión que va más allá del trabajo de asistencia a los desprotegidos y de la animación promocional de grupos comunitarios.

La caridad transformadora en la emergencia parte de preguntarse porqué unas personas son más vulnerables que otras ante una emergencia. Una vez encontradas las causas, realiza acciones directamente sobre las mismas, tratando de producir cambios en las estructuras sociales, para acercarnos al Proyecto de Dios.

Una Cáritas en emergencia que se caracteriza por una animación de la caridad transformadora **impulsa la reflexión y la formación de la conciencia social:**

- discerniendo con la gente en qué casos la emergencia es instrumentalizada política o partidariamente;
- acompañando los reclamos por derechos de ciudadanía, por ejemplo de alimentos, tierras, etc.;



## EMERGENCIAS

### Caridad transformadora

- ✓ impulsa a la reflexión,
- ✓ denuncia las injusticias,
- ✓ busca transformar las estructuras, desde el evangelio.